



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MIÉRCOLES, 18 DE MAYO DE 2016.

Año XCVI. Nº 31.139

PRECIO: 1,30 €

ASALTO Y PERSECUCIÓN

Detenidos dos encapuchados y su cómplice que atacaron a una mujer en Crespo Rascón

Página 54



FRENTE AL VANDALISMO

Doce alumnos de la Escuela de Arte emprenden la restauración de las esculturas que han sufrido pintadas

Página 7

Vía libre para crear el Centro del Español en el Banco de España

El Ministerio de Hacienda entregó ayer las llaves del edificio a la Universidad de Salamanca ■ Tras su remodelación, el inmueble de la plaza de los Bandos se transformará en nodo de la investigación y formación en castellano **Págs. 2 y 3**



Vertido ilegal de aceite en Calzada de Medina

El Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil investiga la autoría de un vertido ilegal de aceite para vehículos en la Calzada de Medina, un camino en el que se acumulan toneladas de escombros, basura y electrodomésticos. Al menos desde el pasado domingo permanece abandonado en esta vía pecuaria, con-

cretamente en el tramo que atraviesa el término municipal de Cabrerizos, un gran depósito con capacidad para un metro cúbico de residuos peligrosos. Los restos de aceite que quedaban en el contenedor se han extendido a lo largo de los últimos días por la senda generando una gran mancha de grasa. | O.GARCÍA

Página 10

Octava oreja para Juan del Álamo en Las Ventas

Firma una buena actuación ante un gran toro de Pedraza que le puso en bandeja un nuevo apéndice en Madrid **Cuadernillo Central**



La Junta licita contratos con los que Mesonero descapitaliza la Cámara de Comercio

La consejera Pilar del Olmo aseguró ayer en las Cortes que sacará a licitación pública contratos opacos que tenía suscritos Juan Antonio Martín Mesonero entre la Fundación Salamanca Progreso y la Cámara de Comercio. Con esta fórmula Mesonero fue descapitalizando la institución cameral a favor de la Fundación que él sigue presidiendo y que le permite presidir, a su vez, la sociedad Adventia desde donde cobra "jugosas" dietas. **Páginas 8 y 9**

140.000 euros para acabar con el vertedero de neumáticos de Castellanos

La Junta de Castilla y León retirará en el plazo aproximado de dos meses los neumáticos abandonados que se acumulan en el depósito ilegal situado en la localidad de Castellanos de Villiquera, tal y como confirmó ayer el director general de Calidad y Sostenibilidad Ambiental de la Consejería de Fomento y Medio Ambiente de la Junta, José Manuel Jiménez. Los trabajos de retirada supondrán un gasto de 140.000 euros.

Página 25

Marjaliza implica en la corrupción a decenas de municipios

David Marjaliza, presunto cerebro de la trama Púnica, desveló durante 13 horas al juez Eloy Velasco el funcionamiento de una red corrupta de comisiones a cambio de adjudicaciones que incluía pagos a alcaldes y financiación de campañas electorales en decenas de municipios de Madrid. **Página 42**

Torres y Diego Costa no irán a la Eurocopa

Del Bosque ofrece la lista provisional de 25 jugadores para la cita de Francia, de la que tendrá que hacer dos descartes más. El técnico evita "jugadores con incertidumbre física" **Página 49**

Suspendido el pleno de Vitigudino entre protestas por las tasas de las tumbas **Pág. 26**



La Universidad ya dispone del Banco de España para crear el Centro del Español

El rector y la subsecretaria de Hacienda firmaron ayer el acta de afectación para la cesión del inmueble ■ Gracias al acuerdo, el proyecto continuará aunque cambie el Gobierno

R.D.L. | SALAMANCA

“Por fin hemos conseguido tener la firma de cesión y por fin tenemos el edificio del Banco de España cedido para nosotros”, afirmó ayer el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, minutos después de suscribir el acuerdo con el Ministerio de Hacienda por el que la institución académica adquiere el derecho de uso del inmueble del antiguo Banco de España para su remodelación como Centro Internacional de Referencia del Español (CIREUSAL).

Después de intensas negociaciones para lograr la cesión del inmueble y tras meses de espera para firmar el acta de afectación del edificio, ayer el Ministerio de Hacienda dio el paso definitivo para que la Universidad de Salamanca pueda empezar a desarrollar uno de los proyectos estrella del VIII Centenario de la institución académica.

Eso sí, la entrega de llaves no la llevó a cabo el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, como estaba previsto. Por cambios de última hora en la agenda del ministro, según la Universidad, que fuentes ministeriales aseguraron que se debían a una fuerte afección de garganta, sólo unas horas antes del acto el ministro comunicó que no asistiría a la firma del acuerdo con la Universidad de Salamanca, por lo que en su lugar estuvo la subsecretaria de Hacienda y Administraciones Públicas en funciones, Pilar Platero.

“Hubo proyectos anteriores que no se llevaron a cabo pero al final creo que hemos dado en la diana. Hemos acertado plenamente al elegir este destino para el antiguo edificio del Banco de España”, afirmó Platero en relación al Museo Nacional de Urbanismo y Arqueología que el Gobierno del PSOE proyectó en el edificio del Banco de España aunque nunca se llegó a desarrollar y se mostró convencida de que la Universidad de Salamanca será capaz de transformar el inmueble en un gran centro del español, “un instrumento definitivo para el perfeccionamiento del idioma”, subrayó la subsecretaria de Hacienda y Administraciones Públicas.

Además, como el resto de autoridades presentes en el acto, Pilar Platero hizo hincapié en que el proyecto es fruto de la colaboración de distintas administraciones y descartó que el proyecto pueda sufrir modificaciones en caso de que se produjera un cam-



Pilar Platero y Daniel Hernández Ruipérez estrechan sus manos en presencia de Ana Belén Lobato, Miriam Vicente, Bienvenido Mena, Josefa García Cirac y Alfonso Fernández Mañueco. | BARROSO

La entrega de llaves no la llevó a cabo Montoro ya que suspendió su viaje a última hora por una afección de garganta

bio de color político en el Gobierno.

“Tenemos el derecho de uso y eso no se puede revertir”, explicó el rector satisfecho porque, ahora sí, la Universidad de Salamanca puede iniciar con total seguridad los trámites para la transformación del neo renacentista situado en la plaza de los Bandos en Centro Internacional de Referencia del Español.

“Tendremos que empezar con todos los mecanismos de elabora-

ción del proyecto básico, de la adjudicación del proyecto de obra, los concursos, las licitaciones, los pliegos y todos los procedimientos a los que obliga la ley que hacen que las cosas no puedan ser tan inmediatas como nos gustaría”, reconoció Ruipérez aunque se comprometió a agilizar los plazos para que no se dilaten por culpa de la Universidad.

También Ruipérez agradeció la colaboración del Ayuntamiento de Salamanca, la Junta de Castilla y León y el Ministerio de Hacienda y puso al proyecto como ejemplo del buen uso de los impuestos. “El Banco de España encarrila una nueva vida al servicio de los ciudadanos”, insistió el rector y defendió que el idioma y la hacienda de un país son los dos factores que dan unidad y sustentan a un Estado, dos cuestiones unidas en el Centro Internacional de Referencia del Español.

LOS DETALLES

Un proyecto fallido

El Centro Internacional de Referencia del Español de la Universidad de Salamanca no es el primer proyecto pensado para dar uso al antiguo edificio del Banco de España. En 2005 el exministro Jesús Caldera se comprometió a que fuera una de las dos sedes del futuro Museo Nacional de Arquitectura. Ocho años tuvo el Gobierno socialista para sacar adelante el proyecto que se licitó solo tres meses antes de que el PSOE perdiera las elecciones. El contrato con las empresas que presentaron ofertas nunca se llegó a firmar y el Partido Popular desechó su realización, de forma que en enero de 2013, el Ministerio de Hacienda resolvió el convenio suscrito casi una década antes con el Ministerio de Vivienda. “No fue un problema de color político. El Gobierno socialista tuvo de 2006 a 2011 para desarrollarlo”, aseguró ayer la subsecretaria de Hacienda.

Nuevo proyecto, nueva licitación

La Universidad de Salamanca no tiene claro aún si el proyecto del Centro de Referencia Internacional de Español formará parte de un concurso o si la Unidad de Infraestructuras de la Universidad elaborará el proyecto básico, eso sí, no se utilizará el que se elaboró para el Museo de Arquitectura porque el uso del inmueble será distinto. Según los cálculos iniciales, la remodelación del inmueble ascenderá a 12 millones de euros, cantidad que asumirá la Junta de Castilla y León, que ya ha suscrito un convenio con la Universidad para financiar el proyecto.



“Es un buen regalo”

La subsecretaria de Hacienda, Pilar Platero, insistió en que, pase lo que pase el 26 de junio, la Universidad de Salamanca puede ya disponer del edificio del Banco de España. “El proyecto continuará porque no tiene nada que ver con quien gobierne”, afirmó Platero y recordó que el Ministerio de Hacienda adquirió el inmueble en el año 2004 por 8 millones de euros, sin impuestos, por lo que añadió: “Es un buen regalo que le hace el Ministerio a la Universidad”.

“Un nodo de investigación”

Transformar el Centro Internacional de Referencia del Español (CIRE) en el “nodo más importante en el mundo en la investigación y la formación en español” es el objetivo del rector Daniel Hernández Ruipérez y así lo aseguró ayer a la vez que recordó que la lengua española es “fuente de prestigio e ingresos” para la Universidad. En este sentido, Ruipérez defendió el CIRE para afrontar “los 800 años venideros en el liderazgo del español”.

“Reflejo del compromiso”

“Una vez más se vuelve a comprobar el compromiso con la Universidad”, aseguró el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, y subrayó la “perfecta coordinación” que ha existido entre la Universidad, el Gobierno de España y el Ayuntamiento. Además, Mañueco recordó las importantes exenciones fiscales de las que se podrán beneficiar las empresas que colaboren con el VIII Centenario, que reflejan “el compromiso del Gobierno con este acontecimiento de Estado”.

“Un paso más”

La consejera de Cultura, Josefa García Cirac, hizo hincapié en la importancia del acuerdo suscrito ayer porque, afirmó, “se da un paso más en este apasionante proyecto”, y subrayó la “trascendental” cooperación de las administraciones para convertir en realidad el CIRE. Al respecto, la consejera recordó el compromiso de la Junta, que financiará la obra del Banco de España, y reconoció que “el español es una de las grandes fortalezas de la Universidad de Salamanca”.



Fachada del antiguo edificio del Banco de España, construido entre los años 1936 y 1940. | BARROSO

Centro de excelencia y tecnología

En el edificio del Banco de España acogerá la Cátedra de Altos Estudios del Español, un equipo de I+D+i, una biblioteca y un espacio de creación digital

R.D.L. | SALAMANCA

LA investigación, difusión cultural, creación, promoción, evaluación y certificación de la lengua española a nivel mundial serán los objetivos del futuro Centro Internacional de Referencia del Español (CIRE) con el que la Universidad de Salamanca aspira a tener el nodo más importante en el mundo en materia de investigación y estudio del español.

A falta aún del proyecto básico, la institución académica avanzó ayer que, tras su remodelación, el Banco de España se convertirá en la sede del Cátedra de Altos Estudios del Español, también albergará en sus instalaciones al equipo de I+D+i de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca, e incluirá una biblioteca y un espacio de creación digital.

Una de las señas de identidad del CIRE será el desarrollo de una estrategia digital que afecte a todos los niveles de plasmación de la lengua, para ello, el proyecto lleva aparejado la puesta en marcha de un nuevo espacio de creación digital que incluirá la puesta en marcha de una colección de libros vinculada con la producción de contenidos digita-

les vinculados al español.

Además, en las tres plantas del edificio del Banco de España, el sótano y la bajo cubierta, un total de 1.315 metros cuadrados proyectados por el arquitecto Romualdo de Madariga, se ubicará una biblioteca con los recursos actuales y nuevas colecciones orientadas hacia el hispanismo y la lengua castellana. El objetivo es que esta biblioteca se convierta en centro de referencia de la in-

vestigación sobre el español, por lo que incluirá servicios telemáticos de alcance internacional.

Por lo que se refiere a la Cátedra de Altos Estudios del Español, es uno de los proyectos estrella del Campus de Excelencia de la Universidad de Salamanca. Creada a finales de 2011, esta cátedra está dirigida por el catedrático Julio Borrego y cuenta con una sede en el Patio de Escuelas Menores. Con su integración en el CIRE, la Uni-

versidad pretende potenciar esta unidad de élite dedicada al estudio, investigación y promoción de todos los aspectos relacionados con la lengua y la literatura española y su enseñanza.

En esta línea de excelencia, el proyecto incluye al equipo de I+D+i de Cursos Internacionales, que es el encargado de desarrollar los materiales de la Universidad para la enseñanza del español.

El VIII Centenario presentará en breve una cátedra financiada con recursos externos

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca dará a conocer en los próximos días la primera de las cátedras VIII Centenario financiada con fondos externos. Así lo anunció ayer el rector Daniel Hernández Ruipérez como ejemplo del trabajo que ya está desempeñando la Universidad para la captación de recursos.

A través de las cátedras VIII Centenario, el equipo rectoral quiere llevar a cabo la captación de talento para atraer a la Universidad de Salamanca a grandes inves-

tigadores que colaboren temporalmente con los profesores de la institución académica e inician así nuevas líneas de estudio o de investigación, guiando el devenir del Estudio salmantino.

Además, en lo que se refiere a la captación de recursos, el rector explicó ayer que el vicerrector de VIII Centenario, Mariano Esteban de Vega, está ultimando una cartera de proyectos a partir de los cuales la empresa contratada para captar financiación comenzar a el contacto con empresas para ver

qué proyectos les interesa financiar o a cuáles prefieren asociar su imagen de marca. “Hay que escribir los proyectos con todo detalle y evaluar el coste que conlleva”, explicó el rector que se mostró confiando en que en breve también comenzará la captación de recursos aprovechando las exenciones fiscales que entraron en vigor el pasado mes de noviembre aunque hasta principios de año no se reunió la comisión correspondiente para la ejecución del manual de aplicación de la marca.